

TRAS MÁS DE 20 AÑOS DE ESPERA

# Histórico proyecto de electrificación rural entrega luz a 29 familias de Centinela Carrizal II en Combarbalá

EQUIPO EL OVALLINO  
 Ovalle

Tras más de dos décadas de espera, 29 viviendas del sector Centinela Carrizal II, en la comuna de Combarbalá, cuentan hoy con energía eléctrica gracias a un proyecto de electrificación rural que permitió cerrar una brecha básica y mejorar de forma concreta la calidad de vida de 116 vecinas y vecinos.

La iniciativa "Construcción Electrificación Centinela Carrizal II, Combarbalá", formulada por la Municipalidad de Combarbalá y financiada principalmente con recursos del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), consideró una inversión total de \$750 millones. De este monto, \$593 millones fueron aportados por el Gobierno Regional, \$148 millones por la empresa CGE y cerca de \$9 millones correspondieron a otros aportes municipales.

El proyecto contempló la construcción de más de 18 kilómetros de red de media tensión y más de 3 kilómetros de red de baja tensión, junto con la instalación de 23 subestaciones aéreas, empalmes domiciliarios, medidores y redes interiores, asegurando un suministro eléctrico seguro y permanente para las familias beneficiadas. Las obras se iniciaron en noviembre de

**La iniciativa, financiada con recursos del Gobierno Regional, consideró una inversión cercana a los \$750 millones y beneficio directamente a 116 personas.**

2024 y actualmente el sistema se encuentra completamente operativo.

La llegada de la energía eléctrica representa un cambio sustancial en la vida cotidiana de las familias del sector, permitiendo mayor seguridad, mejor conservación de alimentos, apoyo a mejoras habitacionales y nuevas posibilidades para el desarrollo familiar y productivo en zonas rurales alejadas.

Durante la inauguración del proyecto, el gobernador regional, Cristóbal Juliá, destacó el impacto social de la iniciativa y el despliegue realizado durante la jornada en la comuna. "Estamos muy felices, de hecho la jornada de hoy acá en la comuna Combarbalá ha sido de mucha alegría. Ahora nos encontramos en el sector de Centinela, un sector muy rural, muy alejado, muy aislado, donde estamos inaugurando lo



Más de 20 familias que por fin, después de más de 2 décadas de lucha tienen luz eléctrica.

CEDIDA

que es un proyecto de electrificación rural. Más de 693 millones de pesos de inversión del gobierno regional, 150 de la empresa eléctrica y más de 10 millones de pesos que invirtió el municipio para lograr esta realidad para más de 20 familias que por fin, después de más de 20 años de lucha tienen luz eléctrica que se traduce en un sinfín de beneficios para estas familias", señaló.

En la misma línea, la autoridad regional valoró que la inversión pública esté llegando a sectores que históricamente han quedado postergados. "Estamos contentos porque los recursos no solo se están concentrando en La Serena y Coquimbo, sino que están llegando a lugares aislados que nos importan mucho, como es la comuna de Combarbalá. Y seguiremos trabajando con nuestra alcaldesa Marta Angélica Carvajal, para que esta comuna sea una de las que más brille en la región", afirmó.

Por su parte, la alcaldesa de Combarbalá, Marta Angélica Carvajal, relevó el trabajo conjunto que permitió concretar una iniciativa largamente esperada por la comunidad. "Un proyecto PER que estaba por más de 20 años trabajándose y hoy día se ha hecho realidad, son 29 familias que también se trabajaron en conjunto con nuestro municipio. Quiero agradecer a nuestros funcionarios municipales porque aquí no es solo cables y pos-

tes, sino que ha llegado la luz para iluminar el desarrollo y el proyecto de las familias que tenemos", indicó.

Desde el Consejo Regional, el consejero Max Aguirre subrayó el enfoque descentralizador de la inversión. "Felices de estar acá, donde se está practicando la descentralización. Zona rural, sector secano, 29 familias beneficiadas con luz eléctrica. El Gobierno Regional y el Consejo Regional asignaron cerca de 600 millones de pesos para concretar este proyecto y que las familias por fin tengan luz eléctrica en sus casas", expresó.

Finalmente, desde la comunidad beneficiada, el tesorero de la Junta de Vecinos Centinela, Celín González, valoró la concreción del proyecto tras años de incertidumbre. "Me alegro por el proyecto que haya salido. La otra gente que no tenía red, me alegro por ellos porque faltaban muchas personas que no tenían. Ahora conectamos la nueva red. Felicidades para todos y para todas las oportunidades", señaló.

La puesta en marcha de la electrificación de Centinela Carrizal II marca un avance significativo para Combarbalá, demostrando cómo la inversión pública bien ejecutada permite resolver necesidades básicas, fortalecer la equidad y generar cambios reales en la vida de las familias rurales, sentando bases sólidas para su desarrollo futuro.

**CARTELERA**

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09:45 hrs., incluyendo los festivos.  
 Cierre después de la última función.  
 (Horarios de tránsitos y refiere a todas las películas que comienzan después de las 23:00 hrs.)  
 \*Los horarios están sujetos a modificación.